

otra vez más la palabra de Cristo: "Vosotros sois hijos del Diablo, y queréis cumplir los deseos de vuestro padre: él fué homicida desde el principio, y no permaneció en la verdad, porque no hay verdad en él: cuando habla mentira, de suyo habla, porque es mentiroso y padre de la mentira." (San Juan, VIII, 44.)

Oigamos primero á Diógenes.

"Para el Clero, los liberales y los jóvenes que recibimos educación en los colegios de enseñanza laica somos legiones de demonios: pues bien, aceptemos el nombre y la misión, y que cada uno de nosotros diga á los demás como en la relación de Milton decía el jefe de los demonios á sus compañeros: *Despertad y levantaos contra nuestros dominadores, ó quedaréis para siempre caídos.*" *—Bogotá, Agosto 1873. (Revista de Colombia, número 27, pág. 216.)

Ved aquí un hombre completamente comprometido y... dado al Demonio.

Ahora le llega el turno de darse al Demonio al viejo Garibaldi. Habla á un amigo:

"Querido mío, la caída de la *Commune* de París ha sido una desgracia para todo el universo.

"Nos ha legado la funesta herencia de los ejércitos permanentes, que sirven de sosten á todas las tiranías. La derrota, por siempre lamentable, de la *Commune* de París, se debe á una casta malsana que se mezcla á los hombres honrados que trabajan por el bienestar del pueblo y paralizan sus sacrificios. Esta casta puede ser el efecto de la ignorancia ó de la venalidad; pero en todo caso es una casta enfadosa.

"Flourens, Delescluze, Dombrowski, á la cabeza del pueblo armado de París, habrían aplastado bajo el tacón

* Sobre algo á la traducción de Diógenes que daña á la energía del pensamiento: Milton dice:

Awake, arise, or be forever fallen.

de sus botas á la reacción naciente de Versalles, pero disgustaban á los doctrinarios charlatanes de los clubs, de los comités y de las comisiones.

"La España está en mejor vía que la Francia, porque las riendas del Gobierno están confiadas á la verdadera democracia.

"Pertenezco á la Internacional, y declaro con orgullo que si viese fundar una *Sociedad del Demonio* con el fin de combatir á los Soberanos y á los Curas, correría á afiliarme en sus filas.

"Vuestro de corazón,

"GIUSEPPE GARIBALDI."

Buena pro á los amigos del Demonio. Alabamos la franqueza y sinceridad. Esta conducta es completamente lógica. Están contra Cristo, luego están con el Espíritu de las tinieblas.

Una reflexión para terminar.

¿Cómo marcharía una sociedad en que sus hombres públicos tuvieran el mal gusto de darse á todos los diablos?

BREVE

QUE EL PAPA HA DIRIGIDO ULTIMAMENTE AL SENADOR DE BÉLGICA, SEÑOR DE CANNART D'HAMBLE, EN EL QUE SE CONDENAN DE NUEVO Y CON MUCHA ENERGÍA LAS DOCTRINAS DE LOS CATÓLICOS LIBERALES.

(Traducido de *L'Univers* para *La Caridad*.)

A nuestros queridos hijos, señor Senador Cannart d'Hamble, Presidente y miembros de la Federación de los Círculos católicos en Bélgica.

PIO IX, PAPA.

Queridos hijos, salud y bendición apostólica.

En tanto que la situación de la Iglesia viene á ser cada día más y más penosa, y se ve crecer la impudencia con la cual se ultraja su autoridad, así como la obstinación con que se trabaja para disolver la unidad católica y separar de Nós las almas que nos pertenecen; vemos al mismo tiempo, queridos hijos, brillar con esplendor que va siempre en aumento vuestra fe, vuestro amor á la religión y vuestra adhesión á esta Silla de San Pedro. Con el fin, no solamente de hacer encajar estos esfuerzos de la impiedad, sino

también de unir más á Nós á los fieles, con vínculos constantemente más estrechos, habeis puesto en comun vuestras luchas, vuestras fuerzas y vuestros recursos. Y lo que Nós alabamos más en esta empresa, llena de piedad, es que vosotros estais, así se dice, pasados de aversión por los principios católicos-liberales, los cuales tratáis de borrar de las inteligencias tanto cuanto os sea posible.

Los que están imbuidos en esos principios hacen, es verdad, profesión de amor y de respeto á la Iglesia, y aparentan consagrar á su defensa sus talentos y sus obras; sin embargo, ellos se esfuerzan por pervertir su doctrina y su espíritu; y cada cual segun la diversidad de sus frutos y de su carácter, trata de ponerse al servicio de César ó de los que reivindican los derechos en favor de una falsa libertad. Piensan que es de absoluta necesidad seguir esta vía para destruir así la causa de las disensiones, para conciliar con el Evangelio el progreso de la sociedad actual, y para restablecer el orden y la tranquilidad; como si la luz pudiera coexistir con las tinieblas, y como si la verdad dejara de ser verdad, aun cuando se la aparte violentamente de su genuina significación y se la despoje de la firmeza inherente á su naturaleza.

Este error, lleno de asechanzas, es más peligroso que una enemistad declarada, porque se cubre con el velo especioso del celo y de la caridad; y es seguramente haciendo esfuerzos para combatirlo y poniendo asiduo cuidado para alejar de él á los incautos como podreis extirpar la causa fatal de las disensiones y trabajaréis eficazmente en producir y mantener la union estrecha de las almas. Sin duda no teneis necesidad de estas advertencias, vosotros que aceptais tan decididamente y con tan buena voluntad todos los actos que emanan de esta Sede Apostólica, y que habeis visto condenar en diferentes ocasiones los principios liberales; pero el deseo mismo de facilitar vuestros trabajos y procurar que den frutos más abundantes, nos ha impulsado á recordar un punto tan importante.

Por lo demás, continuad peleando el buen combate que habeis generosamente empeñado, y esforzaos cada día por merecer más y más de la Iglesia de Dios; teniendo presente la corona que ella os dará en recompensa. Os manifestamos solemnemente todo nuestro reconocimiento por los servicios que habeis hecho, y de-

scamós que vuestra Sociedad adquiera mayores progresos con la abundancia de los beneficios celestiales. Deseamos que el presagio de esos favores sea la bendición apostólica, la cual os damos con ternura, queridos hijos, como prenda de nuestro amor paternal.

Dado en Roma, en San Pedro, el 8 de Mayo de 1873, año vigésimo séptimo de nuestro pontificado.

PIO IX, PAPA.

COTA.

La actual población de Cota está situada lejos del camino que de Funza lleva á Cipaquirá, y por donde debe pasar el proyectado ferrocarril del Norte. Esto unido á que la iglesia amenaza ruina, hizo que la Municipalidad resolviera, de acuerdo con el Párroco señor doctor Miguel Martínez Barreto, trasladar el pueblo á mejor y más conveniente situación; medida que responde al progreso material y espiritual de la población.

Sabemos que se trabaja con decisión y empeño, y que hay acopio de materiales para las obras que deben emprenderse; pero siempre faltan fondos que son indispensables para dar cima á la empresa. En solicitud de ellos, el señor doctor Martínez ha dirigido una circular á sujetos católicos y amigos del progreso de las poblaciones, y estamos seguros de que ninguno de ellos desatenderá su petición. Nosotros, por nuestra parte, deseando que el pueblo de Cota llegue al grado de prosperidad á que está llamado por la índole excelente de su vecindario, su posición privilegiada, lo saludable de su temperamento y la riqueza de sus bellos campos.

ENEMOCÓN.

En esta importante población hubo últimamente unos ejercicios espirituales á que concurrieron setenta suje-

Bogotá Sept 11 de 1873. Pio IX #16 Sala 3 - 11379 p. 244-45 col 2. 1. 2. 19. 3.

3865

56